

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'inter

COOPÉRATION : MEYLIET KONÉ ÉCHANGE AVEC LE DG DE L'ONUDI

Le vice-Président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a échangé, le jeudi 3 avril 2025, au palais présidentiel à Abidjan-Plateau, avec le directeur général de l'Organisation des Nations unies pour le développement industriel (Onudi), Gerd Müller. Selon la note d'information du service presse de la Présidence de la République, Gerd Müller a salué le taux de croissance et la performance extraordinaire de la Côte d'Ivoire qu'il a présentée comme une puissance économique régionale. Le responsable allemand s'est également félicité de la très longue relation de coopération, vieille de plus de 40 ans, entre la Côte d'Ivoire et l'organisation onusienne, et a indiqué que ses échanges avec le vice-président de la République ont porté sur la revitalisation de cette coopération. L'hôte de Meyliet Koné s'est réjoui de la signature prochaine d'un nouveau programme de partenariat qui, selon lui, marquera une nouvelle phase de la coopération entre la Côte d'Ivoire et l'Onudi.

Economie 

LEMANDAT

3^e EDITION DE LA FOIRE DU MADE IN COTE D'IVOIRE : ADAMA BICTOGO SALUE L'ACTION DU GOUVERNEMENT

La cérémonie d'ouverture de la 3^e édition de la Foire du Made in Côte d'Ivoire (FOMCI 2025) s'est déroulée le mercredi 2 avril dernier, avec la présence du président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, parrain de l'événement. Accompagné de députés, il a démontré son engagement pour le développement des secteurs économiques clés, en mettant l'accent sur la promotion des produits locaux. Dans son discours, Adama Bictogo a souligné l'importance de la foire comme une plateforme pour valoriser le savoir-faire ivoirien, et renforcer la compétitivité des entreprises. Il a affirmé que cet événement est une occasion idéale pour améliorer la balance commerciale du pays grâce à des produits locaux de qualité. Le président de l'Assemblée nationale a également évoqué la nécessité de placer la transformation des produits locaux au cœur des priorités nationales, en particulier à travers des politiques publiques favorisant l'industrialisation.

GESTION OPTIMALE DU PORTEFEUILLE DE L'ÉTAT : MOUSSA SANOGO RÉAFFIRME SON SOUTIEN AUX DIRIGEANTS SOCIAUX

Comme chaque année, en vue de s'assurer de la bonne gestion financière des entreprises publiques, le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des entreprises publiques, Moussa Sanogo, a rencontré les dirigeants sociaux des structures d'état afin non seulement de faire le point des actions réalisées au cours de l'année 2024 mais également d'analyser les résultats obtenus et d'en dégager les perspectives pour une gestion optimale des entités du portefeuille de l'État. Cette rencontre annuelle a vu la participation de plusieurs directeurs généraux et présidents de conseil d'administration des structures d'État. Tribune essentielle d'échange et de réflexion sur la gestion du portefeuille de l'État, ce rendez-vous témoigne selon le ministre Moussa Sanogo « de leur volonté commune de bâtir une gouvernance efficace, transparente et performante des entreprises publiques ainsi que des agences d'exécution ».



DÉVELOPPEMENT DE LA FILIÈRE PORCINE (PRO-PORC) : LE CENTRE SPÉCIALISÉ D'ERYMAKOUGUIÉ INAUGURÉ

Le centre d'application et de spécialisation du volet génétique de la filière porcine d'Agboville, précisément à Erymakouguié, a été inauguré le jeudi 3 avril 2025. Ce centre vient répondre au besoin en protéine animale. Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, à travers cette initiative, veut favoriser la mise en œuvre de programmes cohérents d'incitations aux productions animales. En effet, à travers les différents projets de développement de la Sodepra, des actions ont été menées en vue d'une amélioration de la productivité des élevages traditionnels.



CONTREBANDE AGRICOLE : LA CÔTE D'IVOIRE VEUT STOPPER L'HÉMORRAGIE DE SES PRODUITS VERS LES PAYS VOISINS

L'exportation illégale des produits agricoles constitue un manque à gagner de plusieurs milliards pour la Côte d'Ivoire. À cet effet, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a défendu, hier, jeudi 3 avril 2025, devant la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) de l'Assemblée nationale, le projet de loi portant ratification de l'ordonnance n°2024-886 du 16 octobre 2024. Cette ordonnance vise à renforcer la répression de la commercialisation et de l'exportation illicites des produits agricoles soumis à agrément. « L'objectif est de freiner l'élan de ceux qui pratiquent la commercialisation illicite des produits », a-t-il précisé.



DAKAR / PREMIÈRE SESSION ORDINAIRE DU CONSEIL DES MINISTRES STATUTAIRE DE L'UEMOA : ADAMA COULIBALY SALUE LE DYNAMISME DE L'ACTIVITÉ ÉCONOMIQUE

Les travaux de la première session ordinaire du Conseil des ministres statutaire de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA) se sont tenus, le jeudi 3 avril 2025, au siège de la Banque centrale des États de l'Afrique de l'Ouest (BCEAO), à Dakar au Sénégal. Les ministres statutaires des 8 États membres, ainsi que des chefs des Institutions de l'Union y ont pris part. Le président du Conseil, le ministre ivoirien des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a salué le dynamisme de l'activité économique dans l'espace au 4e trimestre de l'année 2024, avec un taux d'inflation en baisse au sein de l'union. Il a confié, selon le site uemoa.int, que la croissance économique est estimée à 6,2 % en 2024, après 5,3 % en 2023.



PERFORMANCES DES ENTREPRISES PUBLIQUES : 851 MILLIARDS DE FCFA DE RÉSULTATS NETS CUMULÉS EN 2023

Les entreprises publiques se portent beaucoup mieux. Le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo, l'a confirmé, le jeudi 3 avril 2025, lors de la rencontre annuelle avec les dirigeants sociaux. Cette rencontre qui s'inscrit dans le cadre de la gestion du portefeuille de l'État a été l'occasion de présenter les progrès enregistrés par les entreprises publiques, de

faire l'analyse du bilan des réformes entreprises et définir les actions nécessaires pour renforcer durablement la gouvernance et la compétitivité de ces entreprises. Ainsi, les résultats nets cumulés en 2023, en hausse de 6%, s'élèvent à 851 milliards de FCFA, contre 804 milliards en 2022 ; le chiffre d'affaires cumulé est également en hausse de 38%, avec 7792 milliards de FCFA contre 7498 milliards en 2022. Grâce à toutes ces performances, l'État a perçu 69,8 milliards de dividendes en 2023 contre 52,1 milliards en 2022.



FOIRE DU MADE IN CÔTE D'IVOIRE 2025 (FOMCI 2025) : SOULEYMANE DIARRASSOUBA RÉPOND AUX PRÉOCCUPATIONS DES ENTREPRISES SUR LA FISCALITÉ, LE E-COMMERCE...

Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a échangé avec les Directeurs généraux (DG) et représentants des entreprises participantes à la troisième édition de la Foire du Made in Côte d'Ivoire (FOMCI 2025), le jeudi 3 avril 2024, au Parc des expositions d'Abidjan-Port-Bouët. Cette rencontre, organisée au 2e jour de l'événement, sous forme de petit-déjeuner débat, a permis au ministre de répondre aux diverses préoccupations des responsables d'entreprises, concernant, entre autres, la fiscalité, le e-commerce, ainsi que les enjeux de compétitivité et d'innovation. M. Diarrassouba a assuré au secteur privé, que l'État ivoirien s'engage à améliorer l'environnement des affaires, pour permettre aux entreprises de jouer pleinement leur rôle de moteur de croissance.



PORT AUTONOME D'ABIDJAN / POUR ACCÉLÉRER SES OPÉRATIONS CÔTE D'IVOIRE TERMINAL RÉCEPTIONNE 21 TRACTEURS ÉLECTRIQUES

Côte d'Ivoire Terminal, opérateur du 2e terminal à conteneurs du port d'Abidjan, a réceptionné, 21 nouveaux tracteurs électriques, destinés au transport des conteneurs sur le terminal. Ces nouveaux tracteurs dotés d'une autonomie opérationnelle de plus de 12 heures, viennent renforcer la flotte d'engins du terminal, qui passe de 38 à 59 tracteurs tous électriques. Ces engins contribueront significativement à accélérer les opérations de transfert et de déchargement des conteneurs du quai vers le parc et vice versa, réduisant ainsi les délais de traitement des navires. Cette acquisition marque également une étape importante dans l'ambition de Côte d'Ivoire Terminal de fluidifier le flux des marchandises tout en confirmant son engagement en faveur d'une logistique portuaire durable.

Société ↘



COUVERTURE SANTÉ : ME ADAMA KAMARA RÉVOLUTIONNE LA PRISE EN CHARGE DES MÉDICAMENTS POUR LES FONCTIONNAIRES

Désormais, les mutualistes ne paieront plus que 20 % du coût de leurs médicaments, les 80 % restants étant pris en charge grâce à l'arrimage réussi à la Couverture Maladie Universelle (CMU). C'est l'information majeure qui ressort de la signature de l'arrêté fixant le nouveau taux de couverture des médicaments du Régime Complémentaire Obligatoire (RCO), conclue entre le ministre de l'Emploi et de la Protection Sociale, Me Adama Kamara, et la MUGEF-CI. L'événement s'est tenu, le jeudi 3 avril 2025, dans un établissement hôtelier à Abidjan-Plateau.



YAMOOUSSOUKRO / GESTION DU DOMAINE FONCIER URBAIN : LES ROIS ET CHEFS TRADITIONNELS FORMÉS SUR LA NOUVELLE RÉFORME

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a présidé, le jeudi 3 avril 2025, à Yamoussoukro, un séminaire de formation et de sensibilisation des rois et chefs traditionnels de Côte d'Ivoire, sur les réformes de son ministère. Cette importante rencontre avait pour thème : « Rôle et responsabilité des rois et chefs traditionnels dans la gestion du domaine foncier urbain et la mise en

œuvre des réformes du ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU) ». Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a pour sa part, exprimé sa gratitude aux têtes couronnées et les a invitées à jouer pleinement leur rôle en tant que relais actifs, notamment des réformes engagées par l'État, leur sensibilisation et leur adhésion aux nouvelles orientations en matière de gestion foncière urbaine.

Culture 

L'EXPRESSION
QUOTIDIEN

TOURISME ET LOISIRS : LA CÔTE D'IVOIRE ET LA CHINE EXPLORENT PLUSIEURS PISTES DE PARTENARIATS

Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana reste fidèle à sa mission. Celle de positionner la Côte d'Ivoire comme destination privilégiée sur la scène internationale. Hier jeudi 3 avril 2025, le ministre Siandou Fofana a reçu en audience, Wu Jie, Ambassadeur de la Chine en Côte d'Ivoire. Une rencontre qui a été l'occasion pour les deux personnalités d'échanger sur le renforcement de la coopération bilatérale dans le domaine du tourisme et des loisirs, un secteur stratégique pour le développement économique de la Côte d'Ivoire. Les discussions ont donc porté sur plusieurs axes de collaboration, notamment : La promotion de la destination Côte d'Ivoire auprès des touristes chinois à travers des actions de communication et des partenariats stratégiques, le développement des infrastructures et investissements touristiques, avec l'appui de l'expertise chinoise.



VU SUR LE NET

Economie 

CONNECTION
IVOIRIENNE.NET

PÊCHE: SIDI TIÉMOKO TOURÉ DÉCLINE LES ACTIONS MENÉES

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, invité de la conférence de presse, « Les Rendez-vous du Gouvernement » du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), le mercredi 02 avril 2025 à Abidjan-Plateau, a décliné les actions menées, dont la mise en place d'un centre de surveillance des pêches, en vue de rendre ce secteur résilient et durable. Il intervenait sur le thème « Politique nationale de productions animales et halieutiques en Côte d'Ivoire : enjeux, défis et perspectives ». En termes d'actions, le ministère des Ressources animales et halieutiques a renforcé son dispositif de surveillance des pêches, à travers le centre de surveillance des pêches doté de technologies de suivi satellitaire des navires de pêche, l'acquisition de vedettes de surveillance et de drones. Ce, dans l'objectif de lutter efficacement contre la pêche illicite, non déclarée et non réglementée qui menace les ressources halieutiques en favorisant une exploitation anarchique des stocks, a affirmé Sidi Tiémoko Touré. (Source : CICG)

@BIDI@N.NET
Bien + qu'un portail

PÊCHE, AQUACULTURE ET ÉLEVAGE EN CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE SIDI TIÉMOKO TOURÉ INVITE LES JEUNES À S'INTÉRESSER À CE SECTEUR PLEIN D'AVENIR

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a encouragé, le mercredi 02 avril 2025 à Abidjan-Plateau, les jeunes à s'intéresser au secteur de la pêche, de l'aquaculture et de l'élevage qui offre de belles perspectives et opportunités d'emplois. Il a fait cette exhortation à la tribune de "Les Rendez-vous du Gouvernement", une conférence de presse organisée par le Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), le mercredi 02 avril 2025 à Abidjan-Plateau, autour du thème "Politique nationale de productions animales et halieutiques en Côte d'Ivoire : enjeux, défis et perspectives". « Le secteur de la pêche, de l'aquaculture et de l'élevage sera le prochain café-cacao de Côte d'Ivoire. Il y a de l'avenir et de réelles opportunités. C'est un secteur en plein essor. Et la Côte d'Ivoire a pour vocation de nourrir toute l'Afrique de l'Ouest », a-t-il insisté. (Source : CICG)

POLITIQUE NATIONALE DE PRODUCTIONS ANIMALES ET HALIEUTIQUES EN CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE SIDI TIÉMOKO TOURÉ DÉVOILE LES ENJEUX, DÉFIS ET PERSPECTIVES

Les enjeux, défis et perspectives de la politique nationale de productions animales et halieutiques ont été la thématique centrale abordée par le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, le mercredi 02 avril 2025, à Abidjan-Plateau, lors de la conférence de presse, "Les Rendez-vous du Gouvernement" du CICG. En tant qu'invité principal de cette tribune, il a bénéficié du soutien de plusieurs membres du Gouvernement, dont le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, qui était le modérateur, et de la directrice du CICG, Awa Dosso, chef-d'orchestre de ce rendez-vous qui a réuni de nombreux journalistes. Le ministre a insisté sur les défis majeurs, notamment la gouvernance, le développement des productions animales, la production aquacole, la gestion durable des pêches et la santé publique vétérinaire et les actions menées pour les relever. (Source : CICG)

Société ↗

TRIBUNAL DE PREMIÈRE INSTANCE D'ABOBO : LE MINISTRE SANSAN KAMBILÉ EXHORTE LES MAGISTRATS À L'ENTENTE ET À LA FRATERNITÉ

Le garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, a appelé, le jeudi 3 avril 2025, les magistrats du tribunal de première instance d'Abobo à l'entente. C'était à l'issue d'une rencontre avec ceux-ci dans la grande salle d'audience du tribunal. « Je leur ai donné des orientations d'usage. Ce personnel doit être le premier à travailler dans ce palais. On aura un procureur qui va être le premier procureur d'Abobo, un président du tribunal qui sera également le premier. C'est ce personnel qui va commencer à travailler dans cette juridiction », a déclaré le ministre. Pour lui, c'est un honneur mais aussi beaucoup de responsabilité. « Je les ai exhortés à l'entente, à la fraternité, au travail mais surtout à la convivialité », a précisé Sansan Kambilé.

Sport ↗

CLASSEMENT FIFA : LE MAROC SOLIDE, LA CÔTE D'IVOIRE PROGRESSE, TOP 10 AFRICAIN

Le Classement FIFA a été actualisé, ce jeudi 3 avril 2025. Au plan africain, le Maroc domine toujours les débats et se classe désormais à la 12^e place mondiale. C'était un classement attendu, surtout après les rencontres du mois de mars. Leader sur le continent africain, le Maroc progresse au niveau mondial avec deux places acquises. Le pays est désormais 12^e mondial et se rapproche du Top 10. Le Sénégal, qui reste deuxième en Afrique, recule un peu au plan mondial. Deux places perdues et désormais la 19^e place mondiale pour le pays de la Teranga. La Côte d'Ivoire fait un petit bon avec 5 places acquises au plan mondial. Le pays est désormais 41^e mondial. Au plan africain, les Éléphants entrent désormais dans le Top 5 africain, ce qui fait reculer le Nigeria d'un rang.

» AGENCE DE PRESSE

Société ↗

LA CÔTE D'IVOIRE RENFORCE LA GESTION DE SON SYSTÈME ÉDUCATIF

Le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation a initié, ce jeudi 03 avril 2025, une table ronde avec les partenaires financiers de l'école, dans un contexte où des syndicats d'enseignants revendiquent des primes incitatives et des meilleures conditions de travail. Cette table-ronde, présidée par le professeur Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, vise notamment à échanger sur les problématiques liées au secteur pour améliorer l'enseignement. La ministre a salué l'engagement des

fondations et des entreprises privées dans la construction et la réhabilitation d'établissements scolaires, ainsi que le financement de cantines, la formation d'enseignants ou encore le soutien aux programmes d'alphabétisation. Mais, elle a toutefois relevé que des défis subsistent quant à la coordination de ces actions. De ce fait, « il est essentiel d'assurer une cohérence avec les orientations stratégiques du ministère pour maximiser leur impact ».



LA DÉCISION D'INTERDICTION DES ENJINS À DEUX ET TROIS ROUES SUR L'EX-VGE REPORTÉE AU 15 AVRIL (MINISTÈRE)

Le directeur général des Transports terrestres et de la circulation, Oumar Sacko, a annoncé le jeudi 03 avril 2025, lors d'une rencontre avec les usagers des engins à deux et trois roues, que la décision de leur interdiction sur le boulevard Félix Houphouët-Boigny (ex-VGE), initialement prévue pour la fin du mois de mars, sera finalement mise en application à partir du 15 avril. M. Sacko a précisé que cette mesure s'inscrit dans le cadre du renforcement des dispositifs de sécurité routière, dans le but de réduire les accidents sur cet axe majeur de la ville d'Abidjan. Le nouveau plan de circulation s'étendra de l'entrée du pont Félix Houphouët-Boigny jusqu'au carrefour ancien Koumassi, en incluant le carrefour Biétry. Il prévoit une déviation des motos vers les bretelles et les voies annexes situées dans les zones 3 et 4 de Marcory, permettant ainsi aux usagers d'accéder à Koumassi tout en évitant l'axe central du boulevard.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
Aide Gouvernementale



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale